

22 Schlusswort

Prof. Dr. Arnold Picot,
Universität München

Meine Damen und Herren, ich glaube, wir haben eine sehr interessante und anregende Tagung erlebt, haben viele Anregungen mitgenommen, die wir alle in unseren jeweiligen Verantwortungsbereichen aufgreifen können.

Ich glaube, dass sich der Münchener Kreis als Plattform, die verschiedene Akteure, verschiedene Sichtweisen, auch verschiedene Branchen und Interessen zusammenbringen kann, in erfreulicher Weise bewährt hat - auch in Zusammenarbeit mit dem Bundesministerium für Wirtschaft und Technologie, bei dem ich mich noch einmal ganz herzlich bedanken möchte. Ich möchte vor allen Dingen denjenigen danken, die diese Konferenz mit den Gremien des Münchener Kreises zusammen vorbereitet haben, und will insbesondere die gute Zusammenarbeit betonen, die wir mit dem WIK, mit Herrn Dr. Neumann und Herrn Dr. Growitsch in der Vorbereitung hatten, aber auch mit anderen Mitgliedern des Programmausschusses und der anderen Gremien des Münchener Kreises. Mir persönlich hat diese Zusammenarbeit sehr viel Freude gemacht und ich glaube, dass wir hier eine Thematik mit unterstützen geholfen haben, die uns sicherlich in der Zukunft weiter intensiv beschäftigen wird. Wir werden als Münchener Kreis dieses Thema in gebührendem Abstand und mit gebührender Spezialisierung bzw. Auswahl von Teilthemen weiter im Auge behalten und aufgreifen in verschiedenen Formen aufgreifen, denn es ist in der Tat ein zentrales Zukunftsthema für die IKT, für die Gesellschaft, für die Wirtschaft. Es ist außerordentlich spannend zu erleben, wie die IKT eine Koordinations- und auch Lokomotivfunktion in manchen Branchen übernimmt, um diese in eine neue Qualität zu überführen. Das sehen wir im Automobilsektor, zunehmend im Gesundheitssektor, aber auch in vielen großen Bereichen des Maschinenbaus und hier jetzt zunehmend in der Energiewirtschaft. Die Integration der verschiedenen Kulturen, Technologien und Konzepte ist natürlich etwas Schwieriges und Aufregendes, das uns alle im positiven Sinne in die Zukunft tragen kann.

Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit und Ihre Mitwirkung, vor allen Dingen den Rednerinnen und Rednern, die uns zur Verfügung standen, aber auch die vielen Diskutanten sind zu erwähnen und Sie alle im Auditorium, die Sie sich für diese Thematik interessieren. Auf Wiedersehen!